

## **BAB III**

### **METODOLOGI PENELITIAN**

#### **A. Jenis Penelitian dan Pendekatan**

Jenis penelitian yang di gunakan dalam penelitian ini yakni penelitian kualitatif. Dalam penelitian kualitatif, pengumpulan data tidak di pandu oleh teori, tetatapi di pandu oleh fakta yang di temukan pada saat sedang meneliti di lapangan yaitu penelitian yang langsung di lakukan di lapangan atau saat responden, penelitian yang mengambil data yang sebanyak- banyaknya dari informasi mengenai latar belakang keadaan permasalahan yang diteliti, cara yang diambil dalam penelitian ini adalah dengan observasi dan wawancara.

Pendekatan dalam penelitian ini adalah pendekatan yang bersifat deskftif kualitatif. Pendekatan ini menghasilkan data yang dikumpulkan berupa kata-kata, gambar, dan bukan angka-angka. Laporan penelitian akan berisi kutipan-kutipan yang diperoleh meliputi transkrip interview, catatan lapangan, foto, dokumen pribadi dan lain-lainya.<sup>1</sup>

Kemudian dalam penelitian ini penulis melakukan penelitian untuk dapat memperoleh data dan informasi di lapangan berdasarkan fakta yang di peroleh dilapangan secara mendadalam dengan mendantangi lokasi tempat penelitian penulis, yaitu kerumah pembina Remaja Masjid dan Ketua Remaja Mesjid An-Nur di Desa Hasasng Kecamatan Kualuh Selatan Kabupaten Labuhan Batu Utara.

---

<sup>1</sup>Sugiono, *Metode Penelitian Kualitatif Kuantitatif Dan R dan D*, (Bandung: Alfabeta, 2012), 2.

## **B. Tempat dan waktu Penelitian**

Penelitian ini dilakukan pada bulan September-oktober 2022 di Kecamatan Kualuh Selatan Kabupaten Labuhanbatu Utara terletak di salah satu Mesjid yang ada di Kecamatan Kualuh Selatan Kabupaten Labuhan Batu Utara.

## **C. Sumber Data Penelitian**

Penelitian ini didasarkan dalam dua sumber data primer dan sumber data skunder:

### **1. Data Primer**

Data primer adalah data yang bersifat langsung, yang dikumpulkan oleh peneliti (atas tugasnya) dari sumber pertamanya.<sup>2</sup> Dalam penelitian ini, data primer diperoleh dari hasil wawancara, observasi, pendahuluan dari narasumber yaitu kepada pembina Remaja Masjid dan Ketua Remaja Masjid di Desa Hasang Kecamatan Kualuh Selatan Kabupaten Labuhanbatu Utara yang bersangkutan dengan tema Proposal ini. Maka dalam penelitian ini yang menjadi subjek penelitian adalah Remaja.

### **2. Data Skunder**

Data skunder adalah data yang biasanya tersusun dalam bentuk-bentuk dokumen-dokumen, dalam penelitian ini data skunder diperlukan untuk memperoleh sumber yang berkaitan seperti halnya buku-buku, artikel, literature, dan jurnal.

## **D. Teknik Pengumpulan Data**

### **1. Wawancara**

Wawancara adalah suatu metode yang digunakan dalam teknik pengumpulan

---

<sup>2</sup>Sumadi Suryabrata, *Metode Penelitian*, (Jakarta: Raja Grafindo Persada, 2011), 39.

data dengan cara tanya jawab sepihak yang dibuat secara sistematis dan berdasarkan tujuan penelitian yang dilakukan apabila penelitian ingin melakukan studi pendahuluan untuk menemukan permasalahan yang harus diteliti, dan juga apabila penelitian ingin mengetahui hal-hal dari responden yang lebih mendalam. Jenis wawancara yang digunakan penulis adalah bebas terpimpin yaitu wawancara membawa kerangka dari pertanyaan-pertanyaan untuk disajikan, tetapi bagaimana cara pertanyaan ini di ajukan dan irama wawancara diserahkan sepenuhnya kepada pewawancara.<sup>3</sup> Pelaksanaan wawancara dilakukan kepada pengurus Remaja Masjid di Desa Hasang Kecamatan Kualuh Selatan Kabupaten Labuhan Batu Utara. Wawancara ini dilakukan untuk memperoleh data tentang Peran Remaja Masjid An-Nur Dalam Membina Akhlak Hubungan Antar Remaja di Desa Hasang Di Kecamatan Kualuh Selatan Kabupaten Labuhan Batu Utara, untuk meningkatkan rasa kekeluargaan dengan Remaja Masjid dan yang lain atau masyarakat setempat, kemudian wawancara ini dilakukan kepada pengurus Remaja Masjid .

## 2. Observasi

Observasi dalam penelitian ini sangat penting, observasi adalah pencatatan dan pengamatan dengan sistematis atau fenomena-fenomena yang di periksa. Dalam penelitian ini penulis menggunakan observasi non partisipatif, yaitu dimana observasi atau penulis tidak terlihat dan hanya pengamat independen. Teknik ini digunakan untuk mengamati dan mengetahui informasi yang ada sebagai masukan terhadap keberhasilan dalam penelitian ini.<sup>4</sup>

Metode observasi yang digunakan oleh penulis adalah untuk mencari data

---

<sup>3</sup>Sugiono, *Metodologi Penelitian Kuantitatif*, 37.

<sup>4</sup>*Ibid.*, 145.

terkait dengan Peran Remaja Masjid An-Nur Dalam Membina Akhlak Hubungan Antar Remaja Masjid di Desa Hasang Di Kecamatan Kualuh Selatan Kabupaten Labuhan Batu Utara.

### 3. Dokumentasi

Dokumentasi adalah teknik mengumpulkan data yang tidak langsung ditunjukkan kepada subjek peneliti. Dokumen yang di teliti dapat berupa berbagai macam, tidak hanya dokumen resmi. Kemudian dokumen dapat di bedakan menjadi dokumen primer dan dokumen skunder, dokumen primer adalah dokumen yang langsung ditulis oleh orang yang mengalami suatu masalah atau peristiwa, sedangkan dokumen skunder adalah peristiwa yang di laporkan orang lain yang selanjutnya di tulis orang ini. Observasi adalah contoh dokumen primer dan biografi seseorang adalah contoh dokumen skunder.<sup>5</sup>

### E. Teknik Analisi Data

Analisis data adalah proses mencari dan menyusun secara sistematis data yang di peroleh dari hasil wawancara, catatan lapangan dan diinformasikan kepada oranglain.<sup>6</sup>

Pengelolaan data ini penulis menggunakan analisis kualitatif, artinya dijabarkan dengan kata-kata atau sebuah kalimat, kemudian dipisah-pisah menurut kategori untuk diambil satu kesimpulan. Namun cara berpikir yang penulis gunakan dalam mengambil kesimpulan akhir adalah cara berfikir deduktif, yang berarti cara berpikir yang berangkat dari fakta-fakta yang sifatnya umum kemudian diambil

---

<sup>5</sup>Abdurrahman Fathoni, *Metodologi penelitian dan teknik penyusunan skripsi*, (Jakarta: Rineka Cipta.2011), 70.

<sup>6</sup>Sugiono, *Metode Penelitian Kuantitatif*, 244.

sebuah kesimpulan.

## **F. Pemeriksaan Keabsahan Data**

Untuk menghindari kesalahan data yang akan dianalisis, maka keabsahandata perlu diuji dengan beberapa cara di antaranya:

1. Pengumpulan data secara terus-menerus pada subjek penelitian yang sama.
2. Triangulasi. Triangulasi adalah metode yang digunakan untuk memeriksa dan menetapkan validitas dengan menganalisis dari berbagai perspektif. Dalam penelitian ini, penulis menggunakan triangulasi sumber dengan membandingkan informasi yang diperoleh dari satu sumber dengan sumber yang lainya.<sup>7</sup>

UNIVERSITAS ISLAM NEGERI  
SUMATERA UTARA MEDAN

---

<sup>7</sup>Lexy J. Moleong, *Metode Penelitian Kualitatif*, (Bandung: Remaja Rosdakarya, 2006), 350.